

三中だより

令和7年度第7号

令和7年9月30日(火)

大田区立大森第三中学校

校長 笛木啓介

大田区中央4-12-8

9月も終わりの時期、ようやくこの暑い夏も終わりが見えてきました。9月1日に始業式を行い、2学期のスタートを切り、暑い中のスタートでしたが、生徒たちはがんばって授業に取り組んできました。これからは10月、1年生は移動教室、2年生は職場体験、3年生は修学旅行と、これまで準備に取り組んできた大きな行事を目前に控えています。そして、10月25日(土)は学校が一つにまとまる学芸発表会・合唱コンクールが行われます。ぜひこれまでの積み重ねの成果を遺憾なく発揮してほしいと思います。

さて、練習などを積み重ねていくと、いったいこれにはどんな意味があるのだろう、と疑問が出てくることがあります。継続は力なりですから、積み重ねること自体は無駄ではないでしょう。しかし、今取り組んでいることにはこんな意味があると知ることで、積み重ねにはもっと価値が出てきます。みんなで一生懸命に取り組むことによって、相手を思いやったり、尊重する心が生まれます。そうした相手を貴ぶこと、心を通じ合わせる行動は、伝統的にさまざまなところで行われてきました。

例えば、茶道でも、相手を心遣う所作の例があります。茶碗に入ったお茶を勧められて、手に持ち、お茶碗をくるくると回してからいただき場面があります。あれは2回転と半分まわすのです。

どうして、2回転半なのかというと、勧める側からは、茶碗の正面を客にむけて出します。そのまま飲めば、茶碗の正面に口をつけることになります。客としては、正面に口をつけて汚すなど申し訳ないと、回転させることで勧める側に正面を戻して、茶をいただくということなのです。勧める側からは、相手にきれいな模様を見せようという相手を思いやった気持ちが、そして飲む側としては、その思いに応えようとする謙遜の気持ちのやり取りがあるのです。

こうした作法は一朝一夕で身につくものではありません。日常の積み重ねによって技を磨き、趣旨を理解していくことで、理にかなった動きができるようになります。ただ手順として作法を理解して、その順番でこなそうとしても、相手への尊重の思いや自分の気持ちは込められることはできないでしょう。

さて、順調に始まった2学期、日頃の学習を積み重ねていくことの重要さとともに、この取り組みはどういうことにつながるのだろうかと、考えることも大切です。それにより、今の取り組みの価値がわかり、努力の甲斐もでてきます。生徒たちの日頃の頑張りが成果となって現れ、自分自身に真に身についたものとなるように、大森第三中学校では、これからも教育活動をすすめてまいります。

スクールカウンセラー 出勤予定日

※大森三中 相談室直通電話
(3773) 7831

田中 典子	10/6(月)、10/20(月)、10/31(月)
藤田 啓子	10/7(火)、10/14(火)、10/21(火)、 10/22(水)、10/28(火)
西原 由紀	10/1(水)、10/8(水)、10/15(水)、 10/22(水)、10/23(木)

10月の行事予定

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1		
金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水		
	進路面談(3)始 16:00~ 学芸実行委員会		振替休業日			学芸発表会(合唱コンクール)	⑤⑥事前指導・準備	合唱コンクールリハーサル	16:15~地域連携支援委員会		合唱コンクール朝練習始 16:00~学芸実行委員会			修学旅行振替休業日(3) 16:00~学芸実行委員会	修学旅行振替休業日(3) 16:00~学芸実行委員会	修学旅行(3)終	スポーツの日	修学旅行(3)始	開校記念日	修学旅行(3)始	土曜学習サークル	避難訓練火災放~学芸実行委員会	安全指導中央委員会	①~④給食あり ⑤~⑥全員英検(3)	専門委員会(15:00~) 区教研小中連携研究会	⑥カット				職場体験(2)終 ⑤~⑥全員英検(3)	進路説明会(3)	都民の日 車山移動教室(1)始

大田区立中学校陸上競技選手権大会

9月10日(水)に、駒沢オリンピック公園陸上競技場で行われた大田区立中学校陸上競技選手権大会に、本校からもたくさんの選手が参加し、夏休みから一生懸命練習した成果を発揮し優秀な成績をおさめました。ここに、その努力の成果として、紹介します。選手のみなさん、よくがんばりました。

男子3年 100m 5位	3年
男子共通 200m 1位	3年
男子共通 200m 2位	3年
男子共通 800m 1位	3年
男子共通 800m 2位	3年
男子 1年 1500m 2位	1年
男子 1年 1500m 6位	1年
男子 2年 1500m 8位	2年
男子共通 3000m 5位	3年
男子 1年 4×100m 1位	1年
	1年
	1年
	1年
男子共通 4×100m 1位	3年
	3年
	3年
	3年
男子 3年 砲丸投 4位	3年
男子 3年 砲丸投 5位	3年
女子 1年 100m 3位	1年
女子 1年 100m 4位	1年
女子共通 200m 2位	3年
女子 1年 800m 4位	1年
女子共通 800m 8位	3年
女子 12年 100mH 2位	2年
女子 3年 100mH 1位	3年
女子 1年 4×100m 2位	1年
	1年
	1年
	1年
女子共通 4×100m 3位	3年
	3年
	3年
	3年
女子 12年 走高跳 1位	2年
女子共通走高跳 5位	3年
女子 12年 走幅跳 1位	2年
女子共通走幅跳 3位	3年
女子 12年 砲丸投 5位	2年
女子 3年 砲丸投 6位	3年



第1回区長杯モルック大会

9月21日(日)に、蒲田1丁目公園で大田区障がい者スポーツ指導者研究会主催によるモルック大会が行われ、地域の方の声援の中、大森三中チームは見事優勝しました。選手のみなさん、おめでとうございます。地域の方との交流が深まりましたね。

3年
3年
3年
3年

職場体験を10月1日(水)から控えた2年生に、もうすぐ始まる職場体験での気持ちを書いてもらいました。今回の体験では、実際に地域で働く大人の方に接して、働くことの意義ややりがいなどを学び、自分の将来について考えて、進路実現にむけての意欲をもつ機会となるように取り組んでいます。事前学習などにも1学期から取り組んできており、この3日間で大きな学びをえてきてほしいと思います。

- ・初めて行く場所で緊張すると思うけど、大変さを感じながら、楽しんで仕事ができるように頑張る。
- ・職場体験でどのようなことを学べることが出来るのかとても気になっています。
- ・少し不安だけど班長として頑張ろうと思います
- ・とても楽しみです！できるだけミスをしないように丁寧に頑張ります。
- ・職場の人に挨拶をするとき、多少は丁寧に話さないといけないのはわかっていたけどみんなに丁寧に話さないといけないのは初めて知ったし大変そうだと思った。
- ・不安や心配もあるけれど、自分にとっていい経験になるように頑張っていきたいです。
- ・3日間が終わってお店の人たちにまた来てほしいと言われるように全力で頑張りたいと思っています。
- ・お世話になった幼稚園に行けることが奇跡だし、選ばれたことに責任を持って誰よりも真剣に取り組みたいです。
- ・働くことは初めてで、不安な気持ちもあるけれど、興味のある仕事を体験できることが楽しみです。
- ・不安もありますが将来に向けて役に立つことなのでしっかり取り組みたいです。
- ・うまくできなかったり、失敗したりしないかすごく心配だけど、仕事を体験できるのは職業体験くらいしかないので、すごく楽しみです。また、職場の人に失礼なことをしないように気をつけたいです。
- ・私は普段、コンビニとかで、会計をすることすら緊張してしまうくらい緊張するタイプなので、お客様とか、職員の方とうまく喋れるか心配だけど、頑張りたい